

Una red para el amaño de partidos atrapa al tenis

Según la BBC, 16 de los 50 mejores jugadores de la última década, incluidos ganadores de Grand Slam, están implicados en una trama de apuestas ilegales

:: J. GÓMEZ PEÑA

BILBAO. La corrupción está de moda en el deporte. A los escándalos en el atletismo y el fútbol se suma ahora el del tenis. Justo cuando ha echado a andar el Open de Australia, la cadena BBC y la web BuzzFeed desvelan que 16 de los 50 primeros jugadores del mundo de la última década, incluidos ganadores de torneos del Grand Slam y ocho participantes en este Open de Australia, están implicados en una red de amaño de partidos. El objetivo de la trama es manipular los resultados para así cobrar sumas millonarias de las casas de apuestas. Novak Djokovic, número uno del mundo, ha reconocido que recibió en 2007 una oferta 180.000 euros

si perdía un partido en San Petesburgo. No aceptó. También el francés Arnaud Clement tuvo una proposición similar. Ayer, en Australia, más que de tenis se hablaba del escándalo, de la lista negra en la que, al parecer, hay «varios jugadores españoles y argentinos».

Los organismos que rigen el tenis habían negado siempre que su deporte estuviera manchado por la corrupción de las apuestas ilegales hasta el 2 de agosto de 2007. Ese día, en la segunda ronda de un torneo menor, el de Sopot (Polonia), el ruso Nikolay Davydenko era favorito ante el argentino Martín Vassallo Argüello. El número cuatro del mundo contra el número 87. El partido empezó como se esperaba: Davydenko ganó por 6-2 el primer set y comenzó la segunda manga con ventaja. En paralelo, las casas de apuestas empezaron a recibir dinero en favor del argentino. Hasta 4,7 millones de euros, una cantidad diez veces superior a lo habitual en un partido así. Parte de esos apostantes eran rusos, que jugaban su dinero en contra de su compatriota.

A Djokovic le tentaron con 180.000 euros

Novak Djokovic desveló ayer que en 2007 le ofrecieron 180.000 euros por dejarse ganar un partido. «Se me acercaron indirectamente a través de las personas que trabajaban conmigo. Obviamente, dijimos inmediatamente que no». El serbio decidió no disputar aquel torneo porque no quería «estar ligado a esto de ninguna manera». «Para mí -agregó- es un acto que va contra los valores del tenis, es un crimen contra el deporte».

En la pista, Davydenko, famoso por su rostro de hielo, empezó a quejarse de molestias físicas. Cedió el segundo set (3-6) y abandonó en el tercero. La victoria de Argüello saltó la banca en las casas de apuestas. Una de ellas, Betfair, se puso en contacto con la ATP, la entidad que man-

da en el tenis. Se abrió una investigación que no logró pruebas suficientes para demostrar el amaño, pero sí puso sobre la mesa el escándalo.

La BBC y la web BuzzFeed han tirado de ese hilo. Aseguran que la red de apuestas ilegales se extiende por Rusia, Italia y Sicilia. Tras el caso de Davydenko, en 2008 se creó la Unidad por la Integridad del Tenis (TIU), que ha aplicado 18 sanciones, entre ellas seis suspensiones de por vida por amaño de partidos. Cinco son tenistas: el serbio David Savić (659º mundial) y el austriaco Daniel Koelliker (antiguo 55º mundial) en 2011, el ruso Sergei Krotiouk (789º mundial) en 2013, su compatriota Andrey Kumantsov (mejor clasificación: 261º mundial) en 2014, y el griego Alexandros Jakupovic (469º mundial) el pasado diciembre. El sexto integrante de la lista es un árbitro, el francés Morgan Lamri.

46.000 euros por perder

La TIU ha investigado 26.000 partidos y tiene una relación de sospechosos. Según este organismo, los tenistas se citaban en los hoteles con los mafiosos y acordaban el resultado del partido por unos 46.000 euros. Perdían sobre la pista y ganaban la pasta. Tres encuentros de Wimbledon habrían sido amaños. El tenis está a la espera de conocer el nombre de los investigadores. «Campeones de torneos de

Grand Slam, en individual y en dobles, forman parte del grupo de 16 jugadores que, a menudo, han sido señalados por haber perdido partidos cuando había apuestas altamente sospechosas en su contra», desvela BuzzFeed.

La BBC va más allá y apunta como presuntos corruptos a «ganadores de Grand Slam». El caso es que en la última década son pocos, siete, los vencedores de uno de los grandes torneos: Federer, Nadal, Djokovic, Wawrinka, Murray, Del Potro y Cilic. Federer se mostró ayer escéptico sobre las informaciones publicadas. «Nunca había escuchado hablar de esto hasta que un jugador abordó el tema en una reunión», dijo.

Hay otras opiniones. El tenis tiene «varios factores de riesgo», apunta Pim Verschuuren, investigador del Instituto de Relaciones Internacionales y Estratégicas. «Primero porque es un deporte individual, y por lo tanto más fácil de manipular. Después, existe una gran desigualdad financiera entre los jugadores y, finalmente, se puede apostar sobre cualquier cosa, sobre cualquier aspecto del juego», argumenta.

El tenis representa entre el 20 y el 25% de las apuestas deportivas en internet y sube al 50% en el mercado del 'live-betting' -apuestas en directo mientras se disputa el partido-, una modalidad muy expuesta a las manipulaciones.

Carreño cae en su debut en Australia con el local Krygios

Rafa Nadal y Fernando Verdasco se enfrentan hoy en la segunda ronda, mientras que Federer y Sharapova ganaron ayer sin muchos problemas

:: J. L. CALLEJA / AGENCIAS

GIJÓN. Pablo Carreño (68 ATP) no tuvo el debut deseado en el Open de Australia. El jugador gijonés perdió con el australiano Nick Krygios, (29 ATP), que le derrotó ayer, por 6-2, 7-5 y 6-2, en el primer Grand Slam de la temporada que se disputa hasta el próximo día 31 en Melbourne.

Una hora y 31 minutos necesitó el jugador de Cambera, de 20 años, para derrotar al 'taqueta' asturiano, quien tampoco en esta edición del torneo pudo estrenar su contador de victorias. Pese a que llegaba con gran confianza, tras hacer un set a Nadal en Doha y ganar dos partidos en el torneo de exhibición previa, el pupilo de Samuel López no tuvo su día. Reconoce que su rival «jugó muy bien y no me dio muchas opciones, pero tampoco jugué mi mejor partido y no pudo hacerle mucho daño», explicó ayer a EL COMERCIO.

En Melbourne, Carreño acumula tres derrotas en otros tantos encuentros después de que Krygios le superara en tres mangas.

En 2014 fue el francés Julien Benneteau quien le apeó del Abierto de Australia y en 2015 el luxemburgués Gilles Muller.

El gijonés no quiere irse de vacío del Open de Australia, porque entre mañana y el jueves jugará en dobles con Pablo Andujar, aunque aún no sabe a qué pareja se enfrentará al borrarse una del cuadro principal.

Por su parte, Rafael Nadal y Fernando Verdasco se enfrentan hoy en el partido estelar de la segunda jornada del Abierto de Australia, con la semifinal que disputaron en 2009 en el recuerdo como uno de los mejores duelos en la historia del torneo.

Casi 7 años después de aquella cita en la que ganó Nadal, a la postre vencedor del torneo, Verdasco, de 32 años, cayó al puesto 45 de la ATP y el mallorquín, quinto en la lista, intenta volver a ganar un grande para recuperar su sitio en el podio del tenis mundial.

A lo largo de la jornada de hoy también entrará en juego el británico Andy Murray (2 ATP), ante el



Carreño saluda a Krygios, momentos antes de iniciar su enfrentamiento de ayer en Melbourne. :: AFP

alemán Alexander Zverev, considerado una de las grandes promesas del tenis.

En el turno de la noche australiana saltará a la Rod Laver Arena el ídolo local Lleyton Hewitt, antiguo número mundial, que se enfrenta a su compatriota James Duckworth.

Sin sorpresas

Mientras, el suizo Roger Federer,

tercer cabeza de serie, y la rusa Maria Sharapova, finalista de la pasada edición, se clasificaron ayer para la segunda ronda de este Abierto de Australia, en el que también avanzaron sin problemas el serbio Novak Djokovic y la estadounidense Serena Williams.

Federer venció con autoridad al georgiano Nikoloz Basilashvili en tres mangas por 6-2, 6-1 y 6-2

en 72 minutos de juego y ahora se enfrentará al ucraniano Aleksandr Dolgoplov.

Sharapova, quinta favorita para el título, batió a la japonesa Nao Hibino en dos mangas por 6-1 y 6-3. Jugará en segunda ronda con la bielorrusa Aliaksandra Sasnovich, mientras que Carla Suárez batió a la suiza Viktorija Golubic, por 7-5 y 6-4.